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Déjenme que les platique dos experiencias que he tenido hoy: en la 

primera me tocó estar en nuestro Campus Sur de nuestra Universidad 

compartiendo con todo el personal de planta esa experiencia de saber 

que somos una misma Universidad en dos Campus, que ya no hay 

Anáhuac Norte, ¡Aquí vienen los del Norte! ¡Aquí viene los del Sur!, sino 

que somos una sola cosa, somos un misma a realidad, somos un mismo 

proyecto, y justamente platicando de esto, yo les ponía un ejemplo de 

unos de los elementos que a mí me gusta mucho retomar de la visión 

que un gran escritor inglés, J.R.R. Tolkien, tenía de la vida y del mundo 

cuando de pronto en una de las escenas de su gran trilogía “El señor de 

los anillos”, tiene que decidir qué se hace con el anillo. En un primer 

momento uno de ellos, los boromir, que representa a los hombres, 

quiere llevárselo para usarlo de arma en contra el Sauron; Gimli, el 

enano, lo quiere destruir con el hacha, pero no se puede porque está 
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forjado en tanto mal que no se puede destruir con ningún tipo de arte 

humana y empiezan a pelearse entre ellos, entonces Frodo se levanta 

y dice: yo llevaré el anillo, yo asumo sobre mí esta carga, aunque no sé 

exactamente cómo lo haré ni a dónde tengo que ir. Yo se lo comentaba 

esta mañana a nuestros compañeros de nuestro Campus Sur de 

nuestra Universidad Anáhuac México, para decirles que todo lo que 

estamos haciendo estos días en la Universidad en el fondo siempre 

requiere que, en medio de toda la cantidad de gente que pierde foco, 

haya alguien que tiene claro el foco, que haya alguien que diga: sé que 

quiero y sé por dónde voy. 

Déjenme contarles la segunda vivencia que me pasó esta mañana. Esta 

mañana me tocó bajar de nuestros Campus Sur para ir a unas oficinas 

de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de 

Educación Superior a ser testigo, junto con el secretario general de la 

Organización de Estados Americanos, de una firma de un convenio 

entre las universidades de México, representadas en esta organización 

así llamada ANUIES con la OEA, y una de las palabras que más resaltó 

en esa firma fue la palabra compromiso, compromiso social, se habló 

de calidad, se habló de acreditaciones, pero sobre todo se habló de 

compromiso social, y creo que si sumamos estas dos cosas,  - la verdad 

es que para mí es un gusto el sumar hoy en la tarde estas dos cosas -, 

porque eso es IMPULSA, es hacer un poco de Frodo  - si me permiten, 

algunas lo podrían hacer más o menos -, realmente cada uno de 

ustedes puede y debe asumir esa responsabilidad,  uno diría: Bueno, 

cómo es que posible que en una Universidad como la nuestra centrada 

en la persona,  centrada en la responsabilidad social, en el compromiso 
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social y centrada en liderazgo, nos haga falta un Programa en Liderazgo 

en Compromiso Social, ¿por qué nos hace falta esto? Porque somos un 

mundo muy grande, somos un ámbito muy grande y estamos llamados 

a saber ser, y eso es lo que yo les invito a cada uno de los integrantes 

del programa a saber ser fermento de esto; cuando al final de su 

Programa en Liderazgo en Compromiso Social les den su diploma, no 

piensen simplemente en que han terminado unos cursos, sino que 

piénsense como personas que han conseguido hacer que haya más 

jóvenes de nuestra Universidad que han entendido la visión de 

Liderazgo en Compromiso Social; la gran experiencia de la Anáhuac no 

es sacar sobresalientes, sacar títulos -también hay que hacerlo-, la gran 

experiencia de la Anáhuac es vivir la totalidad de lo que Anáhuac 

significa, de lo que la experiencia de la Anáhuac significa, y la totalidad 

significa asumir sobre sí un compromiso que a lo mejor uno siempre se 

va a sentir pequeño - por eso les ponía el ejemplo de Frodo -, va  a tener 

muchas dificultades y aun así lo hago, porque soy yo, no es un problema 

de qué me dicen los otros, sino que es algo que yo quiero hacer. 

Yo les felicito por este espacio porque efectivamente, los seres 

humanos necesitamos lugares, necesitamos ámbitos, necesitamos 

espacios para que todo eso que pensamos, proyectamos, queremos 

hacer, queremos empujar tenga un punto de partida, y creo que es ahí 

donde nosotros tenemos que aprender a trabajar.  

Nosotros en español para hablar de estos espacios donde vivimos 

usamos dos palabras: una es la palabra casa, y otra es la palabra hogar; 

la palabra casa significa literalmente eso, caja, pero la palabra hogar 
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viene de otra palabra latina que es focus, ese lugar desde donde el 

fuego irradia al resto de quienes están ahí. 

Yo los invito a que impulsen el fuego o dejen que el fuego les impulse, 

que aquí, ustedes como miembros del Programa en Liderazgo en 

Compromiso Social sean hombres y mujeres capaces de encender esta 

Universidad en algo tan importante como vemos hoy en día que es el 

compromiso social, ese es el sentido de abrir este listón, es el sentido 

de hacer una bendición, es por una parte entrar y por otra parte pedirle 

a Dios que nos ayude a ser responsables de aquello que en este lugar 

podemos llevar a cabo, así que felicidades Paola, felicidades a todo en 

equipo de IMPULSA y a encender la Universidad de compromiso social 

con IMPULSA.  ¡Felicidades a todos!  
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